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令和５年度が始まりました。よろしくお願いいたします。 
 

和５年度が始まりました。よろしくお願い

いたします。146名の新入生を迎え、全校

生徒 373名でスタートしました。 

 

業式 

４月６日（木）に 1 学期の始業式を行いま

した。少しだけ小雨の降る中でしたが、生徒たち

は新しい１年の始まりに元気に登校してきました。

始業式の前に、着任式を行い新しく赴任された教

員の紹介を行いました。4 ページに紹介しており

ます。始業式では、校長から新年度の抱負として、

取り組むものを決めて努力を続けてほしいこと、

みんなの力で学校生活をつくっていってほしいこ

とを話しました。良き先輩となるよう願っていま

す。2 年 A 組杉浦至さんが生徒代表として、新年

度の抱負を話しましたので紹介します。  

新年度の抱負 

私達は今日、２年生に進級しました。  

１年生のときは何もかもが初めてで、戸惑う

こともありながら、上級生や先生方に支えられ、

仲間と一緒に楽しい１年間を過ごすことができ

ました。２年生の目標として、僕は３つのことを

考えています。  

１つ目は自らが中堅学年だという自覚をもつ

ことです。２年生になれば、１年生が入学し自分

が上級生という立場になります。まずは１年生

の見本となれる２年生になりたいと思います。

１年生だった僕達は常に３年生の背中を見なが

ら生活してきました。そんな３年生と同じよう

に周りから信頼されるような２年生になりたい

です。 

２つ目は行事を精一杯楽しむということです。

２年生になると、運動会、文化発表会などに加え

て、職場体験や、スキー教室など多くの行事があ

ります。それらは一生に一度しか体験できない

貴重な経験です。僕は精一杯楽しもうとすると

いうことは精一杯頑張ることだと考えています。

そのため、それぞれの行事では自分のできる限

りを尽くして楽しもうと思います。  

３つ目は新たな仲間と協力して、最高の学年

を作っていくことです。進級すると、クラス替え

があって、１年生のとき同じクラスで仲が良か

った人とクラスが離れてしまい、心配している

人もいるかもしれません。しかし、新しい仲間と

協力し、楽しいことや悔しいことを分かち合い

ながら生活することで、新しい１年間をとても

楽しく過ごすことができると思います。  

これら３つの目標を意識して生活するととも

に、僕は感謝を忘れることのない１年間にした

いと思います。家族や先生方、友達や地域の方な

どに支えられて僕達は生活しています。そのこ

とを当たり前だと思わず、感謝の気持ちを忘れ

ず、過ごしていきたいと思います。  

 

学式 

４月７日（金）に 146 名の新入生を迎え

て、第６５回入学式を行いました。全校生徒 373

名で令和５年度のスタートとなりました。  

 歓迎の言葉では、新３年生の代表生徒が、最高

の思い出を一緒につくりましょうと呼び掛け、誓

いの言葉では、新入生の代表生徒が、中学校に入

って挑戦し頑張りたいことを話しました。  

 校長式辞では、本校の校訓「探究・誠実・協働・

健康・共生」について、それぞれの意味を話し、

中学校３年間で実現してほしいと伝えました。  

 誓いの言葉と歓迎の言葉を紹介します。  

誓いの言葉 

新入生代表生徒 

春の息吹が感じられる今日、たくさんの方

に見守られながら、私たち 146 名は上石神

井中学校の入学式を迎えることができまし

た。 

本日は私たち新入生のために、このような

素晴らしい式を行っていただきありがとう

ございます。 

今、私たちは、これから始まる中学校生活へ

の期待と不安を胸に抱いています。思い返せ
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ば、先月まで私たちはランドセルを背負い、

それぞれの小学校に通っていました。今日か

らは、この新しい標準服を着て通学すること

となり、上石神井中学校で一員になったこと

を実感し、身の引き締まる思いです。 

中学校の学習は、勉強する科目も増え、今

までよりも内容が難しくなっていくと思い

ます。新しい教科を学ぶ喜びがある反面、今

までなかった定期テストやどのような学習

をするのか分からないため、戸惑うこともあ

るかと思います。分からないことがあった際

には、先生方、ご指導の程よろしくお願いし

ます。 

また、小学校にはなかった部活動が始まり

ます。私たちが 6 年生の時に、部活動体験が

あり、私は運動部をいくつか体験しました。

上石神井中学校の部活動はどの部を体験し

ても、先生方や先輩方から優しく声をかけて

いただき、とても嬉しく、今から入部するの

が楽しみです。 

そして、新しい友達との出会いも楽しみに

しています。小学校生活の後半は、コロナ禍

の影響で、運動会や移動教室などの行事が制

限されました。しかし、先生方の工夫と友達

の存在があったからこそ、つらい状況も乗り

越えることができ、また、友達の大切さを知

ることができました。 

中学校では、今まで仲の良かった友達だけ

でなく、他の小学校の人たちとも一緒になり

ます。部活動やイングリッシュキャンプなど、

学校行事を通して、新しい友達とも仲を深め、

共に切磋琢磨し、充実した学校生活を送りた

いです。 

最後になりましたが、まだまだ未熟な私た

ちですが、どうか、温かい目で見守っていた

だき、ときには厳しくご指導くださいますよ

うよろしくお願いします。 

 

歓迎の言葉 

在校生代表 3 年 C組綿貫果依さん 

新入生の皆さん、ご入学おめでとうござい

ます。私たち在校生は、皆さんのご入学を心

から楽しみにしていました。 

今、こうして皆さんの姿を見ていると、1

年前の私たちの姿を思い出します。私たちも

新しい標準服に身を包み、これから始まる中

学校生活への期待と不安を胸に入学を迎え

ました。皆さんもきっと同じ気持ちだと思い

ます。 

さて、新入生の皆さんは、小学校と中学校

の違いの中で、どのようなことに不安を感じ

ていますか。きっと多くの人は勉強に対して

不安を感じるのではないでしょうか。中学校

では小学校と違い各教科で先生が変わった

り、授業内容がより詳しく難しくなったりし

ます。ですが、上石神井中学校の先生方は、

優しく丁寧にわかりやすく教えてくださる

ので、安心して勉強することができると思い

ます。 

また上石神井中学校には運動部・文化部あ

わせて 17の部活動があります。どの部活の

先輩方も新しく入部してくる皆さんを楽し

みに待っています。部活動では、技術はもち

ろん、仲間の大切さや礼儀など様々なことを

学ぶことができます。そして、部活動を通し

て達成感や感動を味わうこともできます。お

互い高め合い、協力しながら 3 年間頑張って

ほしいと思います。 

上石神井中学校では委員会活動も活発に

行われています。どの委員会でも上級生を中

心に、より良い学校にするための話し合いを

熱心に行い活動しています。部活動や委員会

活動については、月曜日の新入生歓迎会でも

詳しく知ることができると思うので、楽しみ

にしていてください。 

また、上石神井中学校ではたくさんの行事

が行われています。中でも二大行事の一つと

いわれている運動会では、それぞれの学年が

クラスごとに得点を競います。毎年全級リレ

ーや学年種目などいろいろな競技が行われ

ています。どのクラスも体育委員が中心とな

って、みんなで練習に励みます。運動会の練

習を通してクラスの団結力が高まり仲良く

なっていきます。 

そして二大行事のもう一つといわれてい

る合唱コンクールでは、どのクラスも一丸と

なって練習に励みます。本番は大きなホール

で歌うので、とても緊張しますが、今まで練

習してきた歌を発表するのは達成感があり

クラスの絆がより深まります。 

上石神井中学校では、このほかにも 1年生

のイングリッシュキャンプや校外学習など

たくさんの行事が行われています。新入生の
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皆さんもこれからたくさんの行事があるの

でそれぞれ楽しんでいきましょう。 

さて、今日から皆さんが上石神井中学校卒

業するまでの 3 年間には嬉しいことや楽し

いことがたくさんあることでしょう。ときに

は苦しいことや悲しいことも経験すると思

います。もし困ったときには私たち上級生や

先生方にもぜひ相談してください。みんなで

力を合わせ、ともに乗り越えていきましょう。

皆さん一人一人が一日一日を大切に過ごし、

自分の目標ややりたいことに全力で取り組

み、充実した中学校生活を送ってください。

そして大人になっても忘れないくらいの最

高の思い出を一緒につくっていきましょう。 

 

 

ペットボトルキャップを送りました  

 生徒会で呼びかけを行い集めていたペットボトルキャップを、取り扱ってい

る会社に送りました。 

受領書を掲載します。縮小をかけていますので見づらいですが、96kg 集ま

り、これをリサイクル原料として使用し、その分を、ワクチンを寄付する団体

「認定 NPO 法人世界の子どもにワクチンを日本委員会」に募金します。今回

は 48人分のワクチンになりました。ご協力ありがとうございました。 

 

本校の感染予防の取組について 
油断はできませんが、新型コロナウイルス感染もようやく落ち着きつつあります。練馬区教育委

員会から新しいガイドラインが示されました。ガイドラインに沿って教育活動を進めて参ります。

保護者の皆様には本校の感染予防の取組について配付をいたしました。本校のホームページ上でも

ご覧になれます。3 密の回避、手洗いの励行、咳エチケット等は引き続き指導していきます。本校

の取組にも示していますが、マスクの着用は原則必要ありません。給食は黙食の実施はしません。

向かい合わせて喫食できると良いのですが、お互いの距離が十分に取れないことから、同じ方向に

向いています。今年度は会話も弾む給食が戻ってくることを願っています。また、強制的にマスク

を外す指導はいたしません。呼吸が上がる活動や熱中症が心配される場面では、マスクを外すよう

呼びかけをいたします。現状ではほとんどの生徒がマスクを着用しています。生徒に聞いてみると、

「今までずっとしてきたから」、「みんながしているので」といった声が聞かれました。確かに外

で見てもマスクをしている大人もたくさんいますので、着用している方が普通と捉えているかもし

れません。学校では、コロナ禍ではなぜマスク着用が必要であった意味を伝え、マスクの着用は必

要のないことは引き続き呼びかけていきます。 

 

保護者会のご参加よろしくお願いします 
 4月 28日（金）は保護者会を行います。年度はじめの保護者会ですので、学校・学年・学級での

今年度の取組をお話しします。昨年度までは各教室でリモートを活用しての全体会でしたが、今回

は換気を行い体育館で実施します。その後、各教室で学年の全体会、学級懇談会と行います。お忙

しい中ではありますが、ご参加いただきますようお願いいたします。  

 

ホームページ上での個人情報について 
学校だよりやホームページ等では、名前が出ている生徒、出ていない生徒が混在することがあり

ます。これは、年度当初に保護者の皆様に確認していただいた範囲で掲載しているためです。また、

ホームページ上での学校記事の写真はダウンロードできない仕様になっていますが、学校だより等

の PDFファイルはダウンロード可能ですので、紙での配付時に人物の写真を掲載したものは、ホー

ムページ上ではカットして掲載しています。ご理解ください。 

 


